

—PEU IMPORTE, disait-il, pourvu qu'elle m'aime...

*
* *

Or, un beau jour de printemps, le coeur de Théophile Brindamour battit un peu plus vite que de coutume à l'aspect d'une séduisante veuve titulaire du non moins séduisant nom de Frédégonde et ce qui devait arriver arriva...



Elle le bombardait de vaisselle.

Malgré les remontrances de ses amis qui lui parlaient du caractère légèrement hargneux de Frédégonde et de son humeur vagabonde, Théophile l'épousa.

—PEU IMPORTE, son caractère, murmura-t-il, d'abord qu'elle m'aime...

Et Frédégonde l'aima; elle l'aima même à ce point que tout le vocabulaire d'un Membre de l'Académie des Boches ne lui eût pas suffi pour exprimer ses sentiments.

Des injures, Théophile en eut autant qu'il voulut; un jour même son irascible moitié prit sa tête pour un cible et la bombardait d'assiettes.

Théophile ne sourcilla pas; il était trop philosophe pour avoir des émotions.

—Elle m'a cassé la vaisselle sur la tête, dit-il à ses amis; PEU IMPORTE, les assiettes étaient vides...

*
* *

Pourtant ce ménage d'enfer ne pouvait pas durer; Théophile le comprit si bien qu'un beau jour, sans tambour ni trompette, il lâcha Frédégonde et partit avec le contingent canadien pour la guerre.

Hélas! on ne fait pas d'omelette sans casser des oeufs ni la guerre sans tuer des hommes. A la première bataille, un Boche, ennemi des philosophes, ajusta Théophile et l'envoya rouler au fond de sa tranchée avec une balle dans l'estomac.

Les camarades du blessé se précipitèrent pour le relever mais voyant que sa blessure était mortelle, lui demandèrent s'il n'avait pas de message suprême à faire tenir à sa femme que ce terrible événement allait sûrement désespérer.

—Désespérer? Oh, non? soupira mélancoliquement Théophile dans un dernier hoquet. Pour elle cet événement n'est rien. PEU IMPORTE... quand je l'ai épousée, elle était déjà veuve...

— o —

Il y a cinquante ans, on ne trouvait qu'un fou par 575 habitants. Cette proportion a plus que doublé et, si cela continue on aura moins de personnes saines d'esprit, dans 300 ans, que de lunatiques et de fous incurables.